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推動兩岸交流�助台⻘追求更好發展
　　 據中新社報道：海峽兩岸關係協會原【本報訊】【本報訊】　　 據中新社報道：海峽兩岸關係協會原【本報訊】

副會長王在希、台北大學政治經濟研究中心主任鄭又

平6月30日在北京「兩岸學者面對面」活動中就「如

何看待台灣年輕一代的『統獨』觀」對談。兩位學者

指出，所謂台青的「天然獨」實則是民進黨當局「去

中國化」教育灌輸形成的「人工獨」，這種觀念根本

上很脆弱，如今正在崩解。不少台青參訪大陸後，觀

念就發生轉變，選擇到大陸追求更好發展。

　　當日，由中華文化學院和廈門大學共同主辦的第

四場「兩岸學者面對面」活動在北京舉辦，邀請王在

希、鄭又平展開近兩小時的深度對談。 

　　王在希首先談道，幾年前，台灣地區領導人蔡英

文拋出台灣年輕一代是「天然獨」的言論，影響不

小；青年是社會的未來，我們因此關切這一論斷是真

是假。時隔幾年，現在有充分事實依據來審視此說的

來源、意圖與真偽。 

　　鄭又平先提出結論：所謂「天然獨」實為灌輸、

洗腦產生的「人工獨」，這種「價值觀」根本上非常

脆弱。他多年組織台灣青年來大陸交流，往往見到台

青親身參訪大陸幾天後，觀念就發生轉變。

　　「台獨」教科書為禍10年 影響400萬人
　　他梳理道，自李登輝任台灣地區領導人起，島內

民進黨執政者就有計劃地伸手教育、推動「文化台

獨」工程。他們漸次改動初中、高中歷史課綱，淡

化、割裂台灣與祖國大陸的聯繫，美化日本殖民統

治。至蔡英文執政，更在教育中強調台灣「文化多

元」，並拋出「台灣主權未定論」等言論。有研究顯

示，這種教科書在十年內可能直接、間接地影響了

400萬人。 

　　王在希還指出，除了文化教育領域，「台獨」分

子還在政治上不斷標榜選擇「台獨」路線是「捍衛台

灣民主自由」，這也對年輕人造成極大誤導。

　　鄭又平指出，過去一段時間，民進黨當局曾通過

炒作香港修例風波、所謂新疆「人權問題」的謠言等

話題，大賣「芒果乾」（「亡國感」），污衊「一國

兩制」，讓年輕人恐懼兩岸統一。然而，隨着青年逐

漸認識到民進黨販賣概念之外、實際生活並無改善，

曾經的所謂「天然獨」世代正發生微妙變化。這從

2022年底民進黨在「九合一」選舉中大敗已跡象可

見。 

　　王在希和鄭又平都談道，進入2023年，或已不能

認為民進黨仍「牢牢掌握」台灣輿論。「疑美論」在

島內自發地開始發酵，美國種種行徑及美方不時傳出

的「毀台計劃」等言論，令民眾懷疑美國實際在誘導

　　圖：6月30日下午，海峽兩岸關係協會原副會長王在希、台北大學教授鄭又平（右）

出席「兩岸學者面對面」活動，圍繞「如何看待台灣年輕一代的『統獨』觀」展開對談。

共同推动大湾区数据跨境流动

　　 創新科技及工業局與國家互【本報訊】【本報訊】　　 創新科技及工業局與國家互【本報訊】

聯網信息辦公室29日在北京簽署《促進粵港

澳大灣區數據跨境流動的合作備忘錄》，共

同推動粵港澳大灣區數據跨境流動的工作。

　　根據《合作備忘錄》所定下的框架，創

科局和政府資訊科技總監辦公室會與國家網

信辦緊密合作及深入探討，以期通過採取有

效管理措施，促進數據在大灣區內跨境安全

流動。

　　創科局局長孫東表示，促進數據在大灣

區流動是推動粵港澳三地高質量發展的重要

舉措，既能降低企業跨境數據流動的合規成

本，亦能促進大灣區數字經濟發展，助力香

港積極融入國家發展大局。《合作備忘錄》

更有助於內地數據方便、有序地跨境流通至

香港，有利於將香港建設成為國際數據港。

　　孫東6月30日在出席活動時表示，國家

「十四五」規劃明確支持香港建設國際創新

科技中心，促進大灣區數據跨境流動是推動

大灣區高質量發展的必要措施。「我們相信

有關的數據流動，不僅可以降低企業跨境數

據流動的合規成本，也有助於大灣區的數字

經濟發展，提升大灣區的整體實力。」

　　孫東：有助香港發展成國際數據港
　　孫東指出，數據主要分敏感數據和非敏

感數據，非敏感數據可以自由流動，但是敏

感數據，比如說一些個人數據，還有一些行

業內的重要數據等等，就無法流動到香港。

而通過本次合作備忘錄的安排，將為這些敏

感的、重要的數據有序、安全地流動到香港

提供一個便捷的通道和措施，對香港未來發

圖：創科局局長孫東（左）與國家網信辦副主任趙澤良（右），在北京簽署《促進粵港澳大灣區數據

跨境流動的合作備忘錄》。

兩岸矛盾，以削弱中國、從中漁利。

兩岸風浪被民進黨越挑越高，民眾難

再相信所謂「抗中保台」。

　　鄭又平還提到，在台灣主流網絡

論壇上，綠營的聲音也越來越弱，所

謂「天然獨」正在崩解。民調顯示，

逾半台灣民眾認為兩岸要交流、要溝

通、要和平。

　　「台灣年輕人現在面臨工作不好

找、薪資增長停滯、房價高昂，而民

進黨當局還延長義務兵役，要把台灣

變成『火藥庫』。」鄭又平說，一系

列問題讓台灣年輕人內心越發鬱悶、

看不到未來方向，只看到各種貪腐和

政治跳票。

　　現存「人工獨」態度在轉變
　　但他認為，年輕人會為自己找到

出路。無需刻意引導，就能看到台青搜

集被綠營媒體遮蔽的信息、關注大陸市

場、選擇來大陸追求更好發展。他強

調，「天然獨」根本不存在，即便現存

的「人工獨」，也非鐵板一塊，「台灣

青年朋友的態度在轉變。」 

　　王在希也在結語中指出，今日種

種跡象表明，說台灣年輕世代是「天然

獨」完全站不住腳，只是為欺騙年輕

人，相信台灣年輕一代會慢慢覺醒。

展成國際數據港有至關重要的作用。

　　至於私隱問題，孫東表示市民不用

擔心。他指出：「在香港，現在我們關於

《個人資料（私隱）條例》方面，對於個

人數據有很清晰的規範，比如說它的

33條對於個人數據出境，也提出了明確的

指引。還有個人資料私隱專員公署在

2014年頒布了個人數據出境管理指引，這

個指引在去年又得到進一步的更新，我們

相信這些指引對於我們保證香港，特別是

個人資料的保護會繼續起到重要的作

用。」孫東進一步強調，在本次合作備忘

錄的框架下，相關部門輸出和接受的單位

都會簽訂一個嚴格的合同，以確保有關的

數據能夠穩妥地輸入和輸出。

　　香港個人資料私隱專員公署（私隱

專員公署）回覆查詢時表示，在香港，有

關個人資料的收集、持有、處理及使用

（包括跨境轉移）均受《個人資料（私

隱）條例》（《私隱條例》）的規管。

　　私隱署：數據跨境受條例保障
　　私隱專員公署提到，如資料使用者

需要跨境轉移個人資料到香港以外的地

方，需要遵守《私隱條例》下的相關規

定，包括《私隱條例》附表一內的相關保

障資料原則。而根據保障資料第3原則，

除非獲得資料當事人明確及自願的同意，

否則個人資料不得用於新目的。事實上，

香港既有的數據出境措施受香港相關法律

法規的規管，不受此合作備忘錄的影響。

　　 2日對於中國體壇堪稱雙喜【本報訊】【本報訊】　　 2日對於中國體壇堪稱雙喜【本報訊】

臨門的一天，女子籃球隊與女子排球隊俱發

揮堅毅不屈的精神，各自勝出意義非凡的漂

亮一仗。中國女籃在2023年女籃亞洲盃決賽

中，以73：71戰勝5連冠的日本，自2011年

奪冠後，奮鬥了12年再圓捧盃夢。另一邊

廂，中國女排出戰世界女排聯賽韓國水原站

最後一個比賽日，火併東京奧運會冠軍美

國，先失首局之下，逆境奮戰以3：2反

勝，球隊於7月13日在美國展開的總決賽賽

前，大振士氣。

　　鄭薇：考驗意志 迎難而上
　　據新華社報道：女籃亞洲盃決賽，中國

女籃以73：71戰勝日本，時隔12年再次奪

冠。中國女籃隊員韓旭被評為本屆亞洲盃最

有價值球員（MVP）和決賽MVP，她和隊友李

夢共同入選賽事最佳陣容。

　　本場爭冠大戰，中國女籃3人得分「上

雙」。韓旭貢獻全場最高的26分和10個籃

板；王思雨拿下17分、6個籃板和4次助

攻；李夢獲得17分，貢獻6次助攻。

　　此役中國女排派出王思雨、金維娜、李

夢、潘臻琦和韓旭首發。楊力維在準決賽中

腿部受傷，未能出戰。首節比賽就戰況膠

着，出現6次交替領先，首節戰罷，雙方戰

成17平。次節開場，韓旭就轟出一記三分球

和兩記上籃，打出一波7：0的進攻高潮，中

國女籃以24：17領先。但此後中國女籃
頻頻失誤，僅拿下2分，日本藉機攻下
18分，並在半場結束後領先。經過中場調
整，中國女籃重新找回狀態，在第3節展
開反擊。韓旭攻防兩端實力強勁，王思雨
關鍵時刻的突破上籃，幫助中國女籃一度
重新領先，中國女籃單節扳回6分，僅落
後3分。

　　發揮出色後來居上
　　末節，當日本以60：54掌握主動權
時，中國女籃此時叫出暫停。重返場中的
中國女籃姑娘們進攻能力拉滿，李夢、王
思雨連續命中三分球，日本犯規，李夢又
兩罰兩中，中國女籃此時戰成66：60。
隨後，日本又將比分追至66平，韓旭上
籃得分再次拉開差距。隨着決賽接近尾
聲，日本稍顯急躁，連續犯規。李夢和王
思雨的罰球使中國女籃牢牢掌控了比分領
先優勢。距離比賽前1秒，日本還投中一
個三分球，但依然以71：73敗下陣來。

　　在本屆亞洲盃賽中，韓旭在全部5場
比賽中均打出「雙雙」數據，場均得到
22.0分、11.8個籃板和2.6次蓋帽。

　　中國女籃主教練鄭薇（圓圖）表示
球隊勝出在於隊員即使面對意志的考驗，
都能夠迎難而上：「我們一個困難、一個
困難地去克服，一場比賽、一場比賽地去
調整。」
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　　 新華社北京7月5日【本報訊】【本報訊】　　 新華社北京7月5日【本報訊】

電 國防部新聞發言人譚克非5日就

美對臺軍售答記者問。他表示，美

方蓄意推升臺海緊張局勢，無異於

加速把臺灣變成「火藥桶」、把臺

灣民眾推向災難深淵。

　　有記者問，據報導，當地時間

6月29日，美國務院批准向臺灣地

區出售彈藥和後勤支援，總價值達

4.4億美元。請問對此有何評論？

　　譚克非說，中方堅決反對美方

向中國臺灣地區出售武器，已向美

方提出嚴正交涉。美方罔顧中方核

心關切，粗暴干涉中國內政，蓄意

推升臺海緊張局勢，無異於加速把

臺灣變成「火藥桶」、把臺灣民眾

推向災難深淵。

　　譚克非強調，我們要求美方恪

守一個中國原則和中美三個聯合公

報規定，立即停止售臺武器，停止

任何形式的美臺軍事勾連，切實履

行不支持「台獨」承諾，不要在錯

誤和危險的道路上越走越遠。無論

是美方「以臺制華」，還是民進黨

當局「以武謀獨」，都是癡心妄

想、註定失敗。中國人民解放軍始

終保持高度戒備，堅決捍衛國家主

權和領土完整，堅定維護臺海和平

穩定。

树立反间谍意识，守牢国家安全基石
　　國家安全是民族復興的根基，是安邦定

國的重要基石。7月1日起正式實施的《中華

人民共和國反間諜法》，積極回應我國反間

諜鬥爭面臨的新情況和新問題，進一步豐富

反滲透、反顛覆、反竊密鬥爭的「法律武器

庫」，對完善國家安全法治體系意義深遠。

　　在不少人看來，反間諜似乎只是電視

劇、電影裏面的劇情，普通老百姓身邊怎麼

可能會有間諜呢？但事實上，間諜有可能就

潛伏在我們身邊。從近年來披露的反間諜案

例來看，某部委從事外語翻譯工作的張某，

無視法紀數年間向對方提供了數十份涉及我

國內政外交的涉密檔資料；女工程師落入

「美男計」，拉丈夫販賣情報17年；自以為

找到一份好工作的趙某，被要求拍攝港口中

停泊軍艦進行維護的照片……無論是主動竊

密、賣密，還是在威逼利誘下成為間諜幫

兇，抑或是一張不經意的照片被間諜分子盯

上，這些都說明情報竊密無孔不入，反間諜

尤須警鐘長鳴。

　　隨著我國面臨的安全威脅日趨多元，反

間諜鬥爭形勢也更加嚴峻複雜。從國家安全

形勢來看，傳統安全和非傳統安全威脅相互

交織，圍繞政治、經濟、意識形態等各領域

的間諜活動層出不窮，嚴重損害著我國國家

利益。從間諜活動本身來看，在互聯網無遠

弗屆、國際交往交流日益密切的當下，間諜

情報活動的主體更加複雜、領域更加廣泛、

目標更加多元、手法更加隱蔽。特別是網路

成為間諜活動的新空間和主戰場之一，「成

本小、收益大」「無差別、全天候」的特

點，使網路間諜行為成為間諜組織等對我實

施竊密、破壞行動的重要途徑。立足新形勢

新任務、適應新情況新挑戰，必須時刻繃緊

國家安全這根「弦」，進一步築牢法治基

石、紮緊制度籬笆，強化全民反間諜的意

識。

　　法者，治之端也。新修訂的反間諜法突

出了反間諜工作特點，對間諜行為做出進一

步充實和細化，規定了間諜行為的六種類

型，明確不同類型間諜行為的主體、行為和

對象，完善了安全防範規定、反間諜調查處

置措施，以及法律責任，增加了反間諜行政

執法職權、對反間諜工作的保障與監督，將

「其他關係國家安全和利益的檔、數

據、資料、物品」納入保護。與此同

時，還明確規定「國家建立反間諜工作

協調機制，統籌協調反間諜工作中的重大

事項，研究、解決反間諜工作中的重大問

題」，規定了國家機關、社會組織等在

反間諜工作中的安全防範責任。在法治軌

道上推進國家安全體系和安全能力建設，

這是立足長遠的治本之策，必將對各類間

諜活動形成有力的震懾！

　　也要看到，反間諜工作不是國家安

全部門的「單打獨鬥」，而是與每個人

息息相關，需要人人參與、全民共擔。新

修訂的反間諜法明確規定「對舉報間諜

行為或者在反間諜工作中，做出重大貢獻

的個人和組織，將按照國家有關規定，給

予表彰和獎勵」。作為我們普通人，既

要遵紀守法，不做間諜的幫兇、不被不懷

好意的人利用，也要提高警惕擦亮眼睛，

一旦發現危害國家安全的可疑情況，及時

撥打國家安全機關受理電話12339進行舉

報。牢固樹立反間諜意識，定能形成守護

國家安全的強大合力。
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